

**PERAN RELAWAN MDMC
DALAM MASYARAKAT TANGGUH BENCANA DI DESA
PAPRINGAN KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)

Oleh:
Ikhsan Abdul Wahid
2040410054

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Ikhsan Abdul Wahid
NIM : 2040410054
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Peran Relawan MDMC Dalam Masyarakat Tangguh Bencana di Desa Papringan Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 Oktober 2023 sampai dengan 15 Mei 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Mei 2024
Dosen Pembimbing



Nuril Maghfirah, M.Sc.
NIP. 198708202020122016



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
 saudari:

Nama/ NIM : Ikhsan Abdul Wahid/ 2040410054
 Fakultas/ Prodi : FDKI/ Pengembangan Masyarakat Islam
 Judul Skripsi : Peran Relawan MDMC dalam Masyarakat
 Tangguh Bencana di Desa Papringan Kudus

Telah diujikan pada **Selasa, 4 Juni 2024** dan dinyatakan **LULUS**
 dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat
 dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIOaR</u> NIP. 197706262005012005 Penguji I	11/6 2024	
<u>Fajar Rosyidi, M.Pd.</u> NIP. 199303142019031015 Penguji II	11/6 2024	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> NIP. 198809282023211019 Sekretaris	11/6 2024	
<u>Nuril Maghfirah, M.Sc.</u> NIP. 198708202020122016 Dosen Pembimbing	11/6 2024	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIOaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	11/6 2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Ikhsan Abdul Wahid NIM 2040410054 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Mei 2024
Yang menyatakan,



Ikhsan Abdul Wahid
NIM. 2040410054

MOTTO

وَاذْ تَأَذَّنَ رَبُّكُمْ لَئِن شَكَرْتُمْ لَأَزِيدَنَّكُمْ وَلَئِن كَفَرْتُمْ إِنَّ عَذَابِي لَشَدِيدٌ

Artinya: (Ingatlah) ketika Tuhanmu memaklumkan, "Sesungguhnya jika kamu bersyukur, niscaya Aku akan menambah (nikmat) kepadamu, tetapi jika kamu mengingkari (nikmat-Ku), sesungguhnya azab-Ku benar-benar sangat keras."

(Q.S Ibrahim:7)



HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur dan ketulusan, skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya tercinta Bapak Agus Sutrisno dan Ibu Cholis Sanawati yang senantiasa memberikan do'a dan dukungan besar sehingga memotivasi saya dalam menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih sudah mengantarkan saya sampai titik ini, saya persembahkan gelar ini untuk bapak dan ibu. Semoga selalu diberikan kesehatan dan hiduplah lebih lama lagi, karena Bapak dan Ibu harus selalu ada di setiap perjalanan dan pencapaian hidup saya. Terimakasih banyak sekali lagi.
2. Kepada Kakanda Ilham fais sabrun yang telah membimbing saya selama mengerjakan skripsi di rumah, serta memberikan motivasi dan semangat dukungan yang diberikan kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi ini.
3. Kepada Immawan dan Immawati terimakasih yang sudah berjuang bersama selama ini dan terimakasih karena sudah mensupport saya, menjadi tempat berkeluh kesah, dan menjadi rumah kedua bagi saya.
4. Kepada partner bimbingan dan kuliah saya dari semester 1 yaitu Nita Tiara Safitri, terimakasih karena mau mengenal dan menjadi teman sekaligus partner dalam berjuang menyelesaikan skripsi ini, terimakasih karena telah menularkan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Terakhir, untuk diri saya sendiri, terimakasih banyak karena sudah mau berjuang dan berusaha sampai di titik ini dan bertanggung jawab untuk menuntaskannya. Terimakasih karena tidak menyerah dan senantiasa percaya akan proses yang dijalani. terimakasih karena sudah bertahan sejauh ini. Terima kasih kepada semua pihak-pihak yang sudah memberikan bantuannya, semoga Allah SWT membalas segala kebaikan yang telah diberikan. Semoga skripsi ini dapat menambah wawasan dan bermanfaat baik bagi penulis dan pembaca. Dan semoga kita semua tetap dalam perlindungan Allah SWT dan selalu mendapatkan RidhoNya. Aamiin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	TanpaTanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...َ	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...ِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...ُ	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	‘A/ ‘a	ء		بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	A’/a’	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>B</i>
ذ	<i>Ḍ/ḍ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَبَّ	<i>Abb</i>	فَلَكَيِّ	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَبَّ	<i>Rabb</i>	عَا لَمِيَّ	‘ <i>ā lamiy</i>
‘Ain/Hamzah di belakang		‘Ain/Hamzah di waqf		الْ		Vocal Rangkap	
قَرَعَ	<i>qara’a</i>	الْقُرُوعُ	<i>Al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبِيرِي	<i>Gair</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	الْقَضَاءُ	<i>Al-qadā’</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>Syai’un</i>
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamā luddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ			<i>Sā’ah</i>

KATA PENGANTAR

Segala puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya. Sehingga atas karunia dan ridha-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini meskipun belum dapat mencapai kesempurnaan karena kesempurnaan hanya milik Allah SWT. Shalawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat, dan para pengikutnya yang setia, semoga kita kelak mendapatkan syafaatnya di hari yaumul akhir nanti. Aamiin.

Berkat karunia Allah SWT dan rahmat-Nya penulis diberikan kemudahan dan kelancaran hingga pada akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Peran Relawan *Muhammadiyah Disaster Management Center* dalam Masyarakat tangguh bencana di Desa Papringan, Kudus ” sebagai salah satu syarat kelulusan dalam rangka menyelesaikan program sarjana Strata 1 (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini perkenankanlah penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQar. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rakhmawati, M.Pd. I., selaku Kaprodi Pengembangan Masyarakat Islam.
4. Nuril Maghfirah, M.Sc. selaku dosen pembimbing yang telah banyak meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran serta memberikan arahan dalam membimbing penyusunan skripsi ini.
5. Semua dosen dan staf pengajar di Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali berbagai pengalaman sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. Orang tua saya tercinta Bapak Agus Sutrisno dan Ibu Cholis Sanawati, penulis mengucapkan banyak-banyak terima kasih atas kasih sayang, motivasi, nasihat-nasihat, dan segala do'a baik yang tak henti-hentinya dipanjatkan hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Terima kasih rekan-rekan seperjuangan PMI-B angkatan 2020 yang saling memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Bapak Satriyo Yudo Budi Wicaksono S.Pd. disana yang sudah memberikan izin dan akses jalan kemudahan penulis dalam melaksanakan tugas akhir skripsi.

9. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan dukungan, motivasi, dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Karena itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi acuan bagi penulis sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan ini, pun juga diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 20 Mei 2024

Penulis,

Ikhsan Abdul Wahid
NIM. 2040410032

